

III SESION MEXICO, 18-21
FEBRERO 1975.

T E S T I M O N I O

Testimonio de ADOLFO SILVA GONZALEZ Jefe del Depto. de Cine y T.V. de la Oficina de Informaciones y Radiodifusión de la Presidencia de la República - CHILE.

El martes 11 de septiembre de 1973 Llegué a la Moneda a las 7.45 hrs. de la mañana estaba rodeada por cordones de carabineros, los que aún dejaban pasar a funcionarios que mostraban sus credenciales y aseguraban llevar mensajes urgentes a la Presidencia. Fué lo que hice yo.

Ya en el interior del Palacio me fuí a mi Oficina y comencé a cargar rápidamente mi cámara filmadora. En ese momento comenzó el balaceo.

Desde esa hora empecé a recorrer las diferentes dependencias del palacio y me encontré con altos Jefes de Carabineros (Generales y Coroneles) que llevaban mensajes al Presidente. Estos Oficiales en mi presencia y ante numerosos funcionarios le dijeron al Presidente que contará siempre con el apoyo y lealtad de carabineros. La guardia no se había retirado aún (9 a 9.15 hrs. m/m.) a esa hora se llevó a efecto el primer ataque del ejército el cual fué rechazado. Carabineros evacuó la Moneda y se retiraron también los Edecanes Militares que aún a esa hora le afirmaban al Presidente que el Ejército no lo traicionaría. El Presidente de la República compañero Salvador Allende llamó a todos los funcionarios y les pidió que evacuarán La Moneda para no exponer sus vidas el se quedaría a luchar y solo lo sacarían muerto según sus propias declaraciones.

El balaceo se había generalizado y el ejército efectuó un segundo ataque a La Moneda el que fué nuevamente rechazado de los edificios públicos que rodean a la Moneda se disparaba con armas cortas contra el ejército y desde los pisos altos se les tiraban hasta muebles de Oficina. el ejército se retira a más o menos una cuadrada de distancia sin dejar de disparar y manda un ultimátum en el que comunica al Presidente que si no se rindió sería bombardeado el Palacio por la Aviación. Al ejército en esa hora (10:30) ya le había costado más o menos 40 bajas los dos ataques. El Presidente reúne a los defensores y les comunica su decisión de no rendirse y pelear hasta el final. Nosotros ya habíamos tenido 3 bajas. Yo conté la gente que había en el Palacio y ellos sumaban 47 personas de los cuales no peleaban m/m 12. primero porque no tenían armas y segundo porque no sabían usarlas.

El Presidente nos dice que busquemos refugio en los subterráneos cuando comience el bombardeo.

Pocos minutos para las 11 hrs. me encuentro con los ministros José Taha Jaime Taha Palma Priónes Almeyda un funcionario de la Cancillería (hijo de un alto Oficial del Ejército) y yo. Después de mucho buscar nos refugiarnos en el Subterráneo de la Sala de Máquinas y Calderas del Ministerio de Relaciones Exteriores el bombardeo comenzó a las 11:20 hrs y duró más o menos hasta las 12 hrs. Ningún ejército del mundo ha llevado a efecto un ataque tan cobarde e inútil. Lo que estaban haciendo en ese momento era iniciar el terror, el saqueo y el asesinato más despiadado y canalla que registra la historia de América

Después que terminó el bombardeo aéreo iniciaron un bombardeo con bombas lacrimógenas de un poder desconocido hasta la fecha nosotros quedamos aislados del Presidente totalmente y en un estado físico desastroso por efecto especialmente de los gases. nos arrastramos hasta el primer piso y buscamos refugio en una Oficina interior totalmente aislada de la balacera feroz del ejército que había iniciado el tercer y último ataque a la Moneda. El funcionario de la Cancillería usa un teléfono de la Oficina que yo nose como estaba conectado y con línea directa al exterior. Llama al Ministerio de Defensa y habla con su padre el cual le recomienda no moverse de esa Oficina, que yo no se como estaba conectado y protegida, y que el (el padre) se comunicará con los atacantes para que le salven la vida a su hijo y al grupo que estaba con él. Esa fué la razón por la

que quedamos vivos.

A las 15 hrs. m/m. Llegaron los soldados y un oficial que los comandaba nos comunica que somos prisioneros (El funcionario hijo del Oficial se da a conocer) Después de un minucioso registro por si llevábamos armas fuimos llevados al Ministerio de Defensa, donde nos quitan toda la documentación y a mi me roban mi cámara filmadora. al decirle al capitán que se estaba quedando con ella que al menos me diera un recibo me contestó con un culatazo de su fusil ametralladora y me dijo que diera gracias a Dios el estar vivo todavía porque yo era un traidor hijo de puta y que sería fusilado rápidamente

A las 18:30 hrs. fuimos trasladados a la Escuela Militar y encerrados en habitaciones con guardia a la vista continuaban llegando más detenidos de diferentes partes de Santiago a la Escuela, estos eran Ministros Jefes de Partidos de la U.P. Subsecretarios. Senadores etc